
野田市立第二中学校
生徒数 ３４０名
校 長 染谷 篤
第31号 平成29年12月発行

二中の大いなる悩み
『「さくらだより」を読んで、いつも親としての勇気をもらっています』という言葉をかけ

てくださった地域の方がいらっしゃいました。大変嬉しいことです。しかし、今回は少しグ

チっぽくなるような話をすることをお許しください。

実は、今、二中は大きな悩みを抱えています。それは、生徒数の減少です。そもそも、二

中というのは、学区が市内で一番狭く、昔から工業地帯や商業地域として発達した場所です

から空いている土地が少なく、新しい住宅が建ちにくい状況にあります。また、桜台や花井、

太子堂地区は小学校までの距離が遠く、通学の安全面などを考えれば、中央小や宮崎小に通

うよりは南部小、という考えが生まれてくるのは当然だと思います。南部小で６年間過ごせ

ば、友達の関係から、これまた当然のように南部中に進学します。また、二中は、長い間自

転車通学を禁止していましたので、野田橋近くの中野台・堤台地区では、昔から自転車通学

のできる一中に通う生徒が多く、二中学区でありながらほとんど二中には入学しない地域も

ありました。加えて、生徒指導上問題があった時代には、あえて二中を避けて他校に進学す

る生徒もいて、私が二年半前、二中に着任した時の最大の課題は「二中の生徒減少をいかに

食い止めるか」でした。

二中学区の生徒を他校に向かわせず二中に進学させる。あわよくば他学区の生徒も二中に

進学させ、生徒数を増加させて昔のような活気ある二中をつくるためにはどうしたら良い

か？ いつもそんなことを考えていました。

結論は簡単です。二中の魅力を地域にアピールし、「通いたい学校」「親として通わせたい

学校」にすればいいのです。しかし、結論はわかっていてもなかなか難しく、そもそも二中

がどんな状態なのか地域の人たちは知りませんから、それを知らせる必要があり、まずこの

「さくらだより」地域回覧を始めました。また、地域の人たちに実際の二中の生徒を見ても

らおうということで、各地区の敬老会の集いで音楽部のコンサートをさせていただいたり、

みこしや踊り七夕に出場したり、小学校の部活動に二中の陸上部・サッカー部・バスケ部・

音楽部などが出向いて合同練習したり、部活動の活躍を校舎のベランダに横断幕にして掲示

したりして、二中への安心感や期待感を持っていただこうとしました。その結果、今年の１

年生は学区外からも約３０名の入学者があり、学年１３５名と久々の賑わいを見せています。

しかし、来年度の入学予定者は今のところ８８名･･･。今年の６年生は中央小も宮崎小も、

元々の人数が少ないのです。このままではまた二中の１年生は３クラスになってしまいます。

もっともっと活気ある二中にするためには、さらに何か魅力を加えて、野田市内全体にアピ

ールしなければ･･･、と思うのです。（最近は、ほとんど営業マンの気分です。）

校長 染 谷 篤

～葛北新人大会等･主な結果～ ★野球部 野田市内１年生大会 決勝

★卓球部 VS 南部中 ３－４ 準優勝

男子団体戦 予選リーグ敗退 ★陸上部 野田市民陸上競技大会

女子団体戦 予選リーグ敗退 中学女子800ｍ 嶋﨑 萌 第３位

女子個人戦 間中陽菜 Best16 中学女子1500ｍ 嶋﨑 萌 第３位

★剣道部 野田市民剣道大会

中学男子 優 勝 山﨑正寛 準優勝 越川大地 第３位 副 龍冴

成年男子 第３位 石河佳樹 先生

～文化的表彰等～

★あおいそら運動 ★こども県展（美術） 小久保 愛梨

実践作文 江口 芽衣 高橋 彩音 特別賞（造形教育部会長賞）

善 行 賞 石井 颯斗 ★税の作文 馬渕 理子

★野田市内弁論大会 学校代表 須田 莉緒 千葉県納税貯蓄組合総連合会 会長賞



～紫桜祭・合唱コンクール～
10月27日(金)に興風会館において紫櫻祭が行

われました。初めての会場で、準備や本番の進

行等課題はありましたが、生徒達は日頃の成果

を存分に発揮しました。特に合唱コンクールで

は、どの学年も最優秀賞を目指して会場中に響

き渡る素晴らしい合唱を披露しました。

音楽部 ３－３ 最優秀賞:「ヒカリ」

～国際ボランティア部・地域との交流で大活躍～
10月29日(日)に障がい者介護施設「芽吹学園」で文

化祭が実施され、６名が参加。さらに、11月3日（金）

には、「こぶし園祭」が行われ、１３名が参加して、施

設を利用されている方々と交流を深めながら楽しい一

日を過ごしました。

芽吹学園祭 こぶし園祭

～野田市なかよし運動会～
11月2日（木）に清水公園体育館において、野田市の

「なかよし運動会」が行われ、二中からはあしたば学

級の生徒たちが参加しました。あしたば学級のメンバ

ー全員が、赤組の応援団となって活躍し、「優勝」「応

援賞」を獲得しました。

～１２月の行事予定～
日 曜 行 事 日 曜 行 事

2 土 ＰＴＡ常任委員会 市Ｐ連合同研修会 15 金 冬季休業前保護者会・授業参観

4 月 全校委員会⑨ ３年生実力テスト 18 月 １・２年生野田市到達度テスト(数学)

7 木 集金日⑦ 校内授業研究会 21 木 大掃除

9 土 土曜授業 野田市内駅伝競走大会 22 金 冬季休業前礼会、給食なし

11 土 職員会議 安全点検日 23 土 天皇誕生日

13 水 ＱＵテスト 25 月 冬季休業(～1/8)

★１２月の行事の案内
～冬期休業前保護者会と授業参観～ ～ＰＴＡ視察研修～
１５日(金)午後１時５０分より授業参観、 今年も１月３１日(水)に「今年も笠間へ陶

２時５０分より保護者会を行います。ぜひ、 芸体験に行きます！。」１２月中に案内を配

ご参加ください。 布します。奮ってご参加ください。
【１２月の部活動計画】

日 ２ ３ ９ 10 16 17 23 24 ★野球部 野田市親善野球大会

部活動 曜 土 日 土 日 土 日 祝 日 １２月２・３日(西武台千葉高校 他)

野 球 ◎ ◎ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 ★サッカー部 葛北支部１年生大会

サッカー 休 ○ ○ ○ ◎ 休 ◎ 休 １２月１６・２３日（第二中 他）

陸 上 〇 休 ◎ ◎ 〇 休 ◎ 休 ★男子バドミントン部 千葉県新人大会
男子テニス ○ 休 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 １２月９・１０日(船橋市民体育館)

女子テニス ○ ☆ ○ 〇 〇 ○ ◎ 〇 ★バスケットボール部 東葛大会

バスケット ○ 〇 〇 〇 ○ ○ ○ ◎ １２月24・25・26・27日
バレーボール ○ 休 ○ ○ 〇 〇 ○ 〇 （組合せ決定次第お知らせします）

男子バド ○ ○ ◎ ◎ ○ ○ ○ 〇 ★剣道部

女子バド ○ ○ ○ ◎ ○ ○ ○ 〇 １２月３日 松戸市白鷺杯
卓 球 ○ 休 ○ 休 〇 休 休 〇 （松戸市立高校）

剣 道 ☆ ◎ ◎ 休 ○ ○ ○ 〇 １２月９日 長島末吉杯争奪剣道大会

音 楽 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ◎ （鎌ケ谷市福太郎アリーナ）
美 術 休 休 ○ 休 休 休 休 休 ★女子テニス部 野田市内１年生大会

科 学 休 休 休 休 休 休 休 休 １２月２３日 (西武台千葉高校)

◎大会 ☆練習試合 ○活動あり 休：活動なし ・応援よろしくお願いします。
★冬季休業中の部活動については、しおりを参照してください。
※第二中学校ホームページ「http://schit.net/noda/jhdaini/ 」をご覧ください。
行事予定や学校行事等、定期的にホームページを更新しています。


